

# LA CLINIQUE

REVUE MENSUELLE DE MÉDECINE ET DE CHIRURGIE

PUBLIÉE À MONTRÉAL

---

---

Vol. V

DECEMBRE 1898

N° 5

---

---

## TRAVAUX ORIGINAUX

---

### Du rôle de la lymphangite dans les affections des organes génitaux de la femme

PAR

Le Docteur J. A. OUMET

---

A l'heure actuelle, les maladies de l'utérus et de ses annexes ont subi dans leur interprétation des variations considérables.

Les métrites sont devenues des maladies infectieuses ; les inflammations des annexes le sont aussi ; telle est l'opinion générale. Mais comment se transportent de la muqueuse utérine à la trompe, à l'ovaire, au ligament large les produits septiques ? tel est le point discuté. Nous ne voulons pas entreprendre ici une discussion détaillée sur ce sujet ; notre but est surtout d'indiquer un mode de traitement de ces lésions.

Cependant les recherches nouvelles de M. Poirier sur les lymphatiques de l'appareil génital de la femme, venant compléter celles de Léopold de Fioupe, nous semblent apporter un jour nouveau sur un grand nombre des symptômes de la métrite.